
SÍNTESIS    
 INFORMATIVA 

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL 
Ciudad Universitaria, 03 de agosto de 2016. 

 
 
 
 
 
 
 
La UAEM en la prensa: 
 
No convocó Obispo a reunión de líderes en Catedral: Vera 
 
 
Estatal:  
 
Liberan pago de becas para 1,200 estudiantes 
 
 
Nacional: 
 
Se pospone al 8 de septiembre sesión de la comisión organizadora del IPN 
 
 
Internacional:  
 
Muere el Premio Nobel de Química Ahmed Zuweil 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 



 2 

La UAEM en la prensa: 
 
No convocó Obispo a reunión de líderes en Catedral: Vera 
El obispo de la Diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro Castro, no fue quien convocó a la reunión que 
sostuvieron diversos representantes de la sociedad en general en la Catedral de Cuernavaca, afirmó el rector 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, quien señaló que se 
decidió ese lugar como punto de encuentro con la finalidad de darle a conocer al representante de la iglesia 
católica, la inconformidad social existente en contra del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu por la 
violación constante a los derechos humanos, laborales, políticos y demás del pueblo morelense. Darle a 
conocer, dijo, al obispo Ramón Castro, la voz de todos aquellos que se han visto agraviados en las acciones 
que el gobierno ha emprendido y violentado sus derechos humanos, políticos y sociales, por lo que la UAEM, 
los Colegios de Profesionistas, las agrupaciones de la sociedad civil pidieron la presencia del obispo, insistió, 
porque hay razones suficientes para que en un pueblo como en Morelos, se conozcan de aquellos que se han 
visto vulnerados como: personas con discapacidad, artesanas, entre otros, que han sido despojadas y 
desplazadas de sus fuentes de trabajo y donde realizan su labor. Alejandro Vera Jiménez, señaló que la 
reunión fue también para dar a conocer a través de una reunión inédita la UAEM y diversas organizaciones 
civiles se han dado cita para generar acuerdos, hacer agendas y construir estrategias de lucha y resistencia 
civil que permita hacer frente de manera colectiva a la intromisión autoritaria de ejercer el poder y que afectan 
la vida interna de la universidad al violentar su autonomía.  “Por un lado se pretende violentar la autonomía 
universitaria de la máxima casa de estudios de Morelos y por el otro lado, se niegan los apoyos económicos 
por considerar que la universidad está afectando los intereses políticos que no representan a la sociedad 
como ha quedado constatado”, señaló el rector de la UAEM.  Dejó en claro que los pueblos, las comunidades 
y diversos sectores más traen su agenda de lucha no de ahora sino de muchos años, donde se sienten 
fuertemente agraviados porque en el caso de la termoeléctrica, derivado de que mediante engaños, se les 
hizo llegar un documento para que lo firmaran y dieran su aval a este proyecto mediante la entrega de dádivas 
que se les dio por parte del gobierno y luego las listas, que fueron presentadas argumentando que estaban a 
favor y por ello, se ha generado el rechazo por las formas irregulares mintiendo y engañando a la gente 
concretar sus mega proyectos. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=81907 
 
Alertan a alumnos de UAEM sobre ataques del Congreso local 
Integrantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), encabezados por su 
presidente Israel Reyes Medina, realizan visitas a los distintas sedes de escuelas y facultades de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (FEUM) para dar la bienvenida a los alumnos de nuevo ingreso 
y alertarlos de los ataques a la autonomía universitaria que se han emprendido desde el Congreso local. Israel 
Reyes informó que desde el 27 de junio, cuando inició el periodo de cursos propedéuticos, el equipo de la 
FEUM convoca a los estudiantes de nuevo ingreso a formar parte activa de la UAEM y conocer de las 
problemáticas que enfrenta, particularmente la defensa de su autonomía, la libertad de cátedra y 
autogobierno, así como el compromiso con la rendición de cuentas y la transparencia. “Nos mantenemos 
alertas y en un plan de acción, no sólo con posicionamientos mediáticos, porque la política de la FEUM es 
pasar de la crítica a la acción y de la acción a la construcción”, dijo Israel Reyes. El presidente de la FEUM 
reiteró que la máxima casa de estudios de Morelos ha sido respetuosa de los poderes del estado, pero exigió 
a los legisladores locales mantener un respeto absoluto hacia la UAEM y un ambiente de gobernabilidad en la 
entidad. “La FEUM concluirá las visitas a las distintas sedes universitarias el 30 de agosto y estaremos 
atentos para defender la autonomía universitaria”, dijo Reyes Medina. 
Capital Morelos, (Wendy González), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/alertan-a-alumnos-de-uaem-sobre-ataques-del-congreso-local/ 
 
Alertan a universitarios contra ataques a la autonomía 
Al dar la bienvenida a los estudiantes que inician su semestre en la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel 
Reyes Medina, los alertó sobre los "ataques" que pretenden hacer los legisladores en contra de la autonomía 
universitaria; también los puso sobre aviso en torno a las posibles manifestaciones de protesta que se tiene 
contemplado realizar. Tras un recorrido por las distintas sedes de escuelas y facultades de la UAEM, los 
integrantes del Comité Estudiantil informaron a los jóvenes que se encuentran en los cursos propedéuticos, 
sobre la problemática de la Máxima Casa de Estudios que pone en riesgo su autonomía, su libre cátedra y su 
autogobierno con rendición de cuentas. Explicó que la FEUM es un instrumento organizativo que defiende los 
derechos académicos y estudiantiles al interior de la UAEM, pero también, dijo, es una tribuna para hacer 
valer los derechos políticos, constitucionales y democráticos de los jóvenes morelenses. "Nos mantenemos 
alertas, nos mantenemos en un plan de acción no sólo con posicionamientos mediáticos, porque la política de 
la federación de estudiantes es pasar de la crítica a la acción y de la acción a la construcción", manifestó. El 
líder estudiantil expresó que la FEUM y la Universidad han sido respetuosas de los poderes soberanos del 
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estado, por lo que exigió a los legisladores mantener un respeto a la UAEM y un ambiente de gobernabilidad 
mediante salidas institucionales.  Destacó que la UAEM ha resultado limpia en los procesos de las auditorías 
que se le han aplicado, lo que crea un ambiente de confianza y credibilidad en la sociedad, "porque la 
Universidad es una institución formadora de profesionales críticos con responsabilidad social", expuso. Se 
espera que la FEUM concluya las visitas a las distintas sedes el 30 de agosto y con ello estén preparados con 
un plan de acción en defensa de la autonomía universitaria 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4245431.htm 
 
Restauran UAEM e INAH Morelos monumentos en Cuernavaca 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Facultad de Arquitectura y el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) Delegación Morelos, entregaron al ayuntamiento de Cuernavaca la 
actualización del Catálogo de bienes e inmuebles históricos del municipio de Cuernavaca, con el propósito de 
gestionar la declaratoria de zona de monumentos. Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de 
Arquitectura explicó que en el estado de Morelos existen cinco mil 35 inmuebles históricos catalogados y el 
municipio de Cuernavaca cuenta con 573 inmuebles, de los cuales 85 fueron tratados y restaurados por 
alumnos de la UAEM. Con estos trabajos la UAEM y el INAH Morelos entregaron un avance del 60 por ciento 
en el registro del catálogo, un trabajo que iniciaron desde hace dos años y se espera que en los próximos 
meses quede concluido para realizar la gestión ante las instancias federales que otorgan la declaratoria como 
zona de monumentos, lo que traería como beneficio la salvaguarda del patrimonio cultural y recursos 
económicos federales para la mejora de dichos monumentos y la imagen urbana en el Centro Histórico de 
Cuernavaca. Actualmente Morelos sólo tiene dos declaratorias como zona de monumentos, una en 
Tlayacapan, firmada por el entonces presidente Carlos Salinas de Gortari y otra en el municipio de Cuautla, 
firmada por Felipe Calderón Hinojosa. Gerardo Gama destacó que una vez terminados los trabajos del 
catálogo, los ciudadanos podrán conocer las características históricas de los edificios e inmuebles mediante la 
página electrónica del INAH Morelos en animaciones de tercera dimensión. En este sentido, Gama Hernández 
informó que ya está en desarrollo la Licenciatura en Arqueología en coordinación con la Escuela Nacional de 
Arqueología e Historia que desde hace un año trabajan en el diseño curricular. Para ofrecer esta carrera y 
ampliar la oferta educativa de la Facultad de Arquitectura, dicho programa deberá ser aprobado por el 
Consejo Universitario y hacer las gestiones para contar con la infraestructura, personal académico e 
investigadores necesarios que la impartan, lo cual podría suceder en el año 2017. Gerardo Gama destacó que 
la carrera en Arqueología es pertinente en el estado de Morelos debido a la gran diversidad de sitios históricos 
y zonas arqueológicas con que cuenta, las cuales requieren de profesionales en esta área para entender el 
trabajo técnico-científico, administrativo o directivo relacionado con la conservación, restauración y resguardo 
del patrimonio arqueológico nacional. 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/restauran-uaem-e-inah-
morelos-monumentos-en-cuernavaca/ 
 
Diputada llama a la civilidad a grupos que preparan movilizaciones 
La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Hortencia Figueroa Peralta, convocó a las 
agrupaciones sociales, autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y a quienes 
se han integrado en un frente opositor al Poder Ejecutivo y Legislativo, en contra de las reformas que se han 
impulsado en últimas fechas, a evitar la confrontación y a buscar los mecanismos de diálogo, para resolver 
cualquier asunto. La diputada perredista recordó que el próximo viernes se reanudan los trabajos 
administrativos del Congreso y será entonces cuando se defina si habrá un periodo extraordinario y los temas 
a desarrollar, mediante la Diputación Permanente, que podría instalarse esta misma semana. La legisladora 
local refirió, en este sentido, que será este mismo 5 de agosto cuando se atienda a los trabajadores 
sindicalizados que mantienen un plantón afuera del recinto legislativo, derivado de la aprobación de la reforma 
integral a la Ley del Instituto de Crédito. "Consideramos que se debe dar el espacio de diálogo para aclarar, 
me parece importante que se dé una aclaración porque se han estado dando situaciones que no 
corresponden a las reformas que fueron aprobadas. “Creo que es necesario que se dé un canal de 
comunicación y por supuesto exhortar a que no se den espacios de confrontación y mucho menos de 
diferencia con quienes tienen una inconformidad", agregó la legisladora. En cuanto a la movilización que se ha 
anunciado para el 16 de agosto, por el Frente Opositor integrado por agrupaciones sociales, la UAEM, y al 
que recientemente se sumó el obispo de Cuernavaca, la legisladora local hizo un llamado a resolver cualquier 
diferencia mediante mecanismos que no promuevan la confrontación social. Figueroa Peralta dijo que aún no 
se ha confirmado un periodo extraordinario, por lo que dejó ver que entonces no se abordará la iniciativa de 
reforma constitucional para declarar a la UAEM como un organismo constitucionalmente autónomo, que es el 
asunto al que ha manifestado su oposición la UAEM y el resto de las agrupaciones. 
La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93310-diputada-llama-a-la-civilidad-a-grupos-que-
preparan-movilizaciones.html 
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El director del Impajoven critica el programa de campamentos estudiantiles de la UAEM 
El director del Instituto Morelense de Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven), Alexis Ayala Gutiérrez, 
criticó el programa de campamentos estudiantiles que impulsó la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) para estudiantes que fueron rechazados; el funcionario recomendó que en lugar de estudiar 
en la calle, mejor se acerquen al programa “Un lugar para ti”, con becas de hasta el 90%. El pasado 7 de 
junio, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, dio a conocer el programa Movimiento por la Educación 
“Alejandro Chao Barona”, cuyo objetivo es garantizar la educación para todos los jóvenes que fueron 
rechazados en esa institución por falta de un lugar, a través de “campamentos educativos” para que los 
jóvenes estudien en plazas públicas. Sin embargo, al final del proceso selectivo fue posible acomodar a los 
jóvenes rechazados que habían aceptado participar en la modalidad de campamentos, por lo que no fue 
necesario activarlos. Sin embargo, el titular del Impajoven dijo que respeta ese programa que impulsó la 
UAEM, pero sugirió a los jóvenes que en lugar de tomar clases en las plazas públicas, mejor se acerquen a 
las escuelas privadas, donde el gobierno del estado firmó un convenio para que les den becas de hasta el 
90%. “Los no aceptados no es un tema de ahora, siempre ha habido rechazados en todas las escuelas 
públicas. No veo el porqué los jóvenes deben estar estudiando en las calles, ellos deben de tener un lugar 
digno en una escuela para que estén mejor preparados y buscar un empleo”, declaró Alexis Ayala. Al 
preguntar si están mal estos campamentos que impulsó la universidad del estado para jóvenes rechazados, 
respondió: “Es una estrategia que la universidad tiene, la respetamos, pero los jóvenes deben estar en las 
aulas, en un espacio donde puedan estudiar y tener un espacio. ¿Porqué no se hizo otros años? si cada año 
no hay aceptados, no es de este año y tal vez con otros tintes, que como jóvenes no debemos de permitir eso, 
sino que vayamos a buscar oportunidades en salones dignos”. Recalcó que el programa de “Un lugar para ti”, 
que hizo el Poder Ejecutivo en coordinación con las escuelas particulares, está mejor diseñado y los jóvenes 
pueden acceder a becas de hasta el 100 por ciento y sólo paguen algo “simbólico”. Indicó que al final los 
jóvenes se darán cuenta quién tiene la mejor estrategia y los que prefieran las carpas estudiantiles se 
acercarán con ellos porque no les va a gustar estar bajo el rayo del sol y en lugares improvisados. 
Por último, pidió a los estudiantes que están a punto de iniciar la licenciatura, que no permitan que los utilicen 
para otros intereses, “más bien levantar la voz y que no seremos parte de esos movimientos que van más allá 
de los jóvenes”. 
La Unión de Morelos, p.5, (Silvia Lozano), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/93316-el-director-del-impajoven-critica-el-programa-de-
campamentos-estudiantiles-de-la-uaem.html 
 
Critica IMPAJOVEN programa “campamentos universitarios” 
El Gobierno del Estado, a través del director del Instituto Morelense de Personas Adolescentes y Jóvenes 
(IMPAJOVEN), Alexis Ayala Gutiérrez, criticó el programa "Campamentos Universitarios" que implementará la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en plazas públicas para que los estudiantes 
rechazados reciban educación en carpas.  El funcionario pidió a los estudiantes no dejarse presionar para 
participar en dichos campamentos y los convocó "que en lugar de estar en la calle, mejor se acerquen al 
programa Un Lugar para Ti para adquirir becas hasta del 90% para estudiar en instituciones privadas".  Lo 
anterior, luego de que el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció el programa Movimiento por la 
Educación “Alejandro Chao Barona”, cuyo objetivo es garantizar la enseñanza a través de campamentos 
educativos -en Cuernavaca, Cuautla y Jojutla- para los estudiantes rechazados por la máxima casa de 
estudios. Pero a pregunta expresa sobre si es malo colocar a los estudiantes rechazados en los 
campamentos, Ayala Gutiérrez respondió: "Es una estrategia que la Universidad tiene, la respetamos, pero los 
jóvenes deben estar en las aulas, en un sitio donde puedan estudiar y tener un espacio". Además cuestionó al 
rector de la máxima casa de estudios, al señalar que cada año existen miles de aspirantes rechazados en la 
UAEM, sin embargo, opinó que este año por "algunos intereses" se crea este programa. "¿Por qué no se hizo 
en otros años?, cada año no hay aceptados, no es de este año y tal vez con otros tintes, pero como jóvenes 
no debemos de permitir eso, sino que vayamos a buscar oportunidades en salones dignos.” Pero insistió en 
que respeta a la UAEM, no obstante, sugirió a los jóvenes que en lugar de tomar clases en las plazas 
públicas, mejor se acerquen a las escuelas privadas. “Los no aceptados no es un tema de ahora, siempre ha 
habido rechazados en todas las escuelas públicas, no veo el porqué los jóvenes deben estar estudiando en 
las calles; ellos deben de tener un lugar digno en una escuela para que estén mejor preparados y buscar un 
empleo”, dijo. Por último, conminó a los adolescentes no aceptados en la Universidad "a levantar la voz y no 
ser parte de esos movimientos que van más allá de los jóvenes.” 
El Regional del Sur, p.3, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=81906 
 
Cuestionan campamentos de la UAEM para los estudiantes rechazados 
El viernes 5 de agosto se seleccionarán a 30 de los 33 participantes en el Parlamento Juvenil 2016, informó el 
director general del Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y Jóvenes (Impajoven), Emanuel Alexis 
Ayala Gutiérrez. Además, cuestionó que se vayan a crear campamentos en plazas públicas para estudiantes 
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que no obtuvieron un lugar en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El funcionario dijo 
que este año la Comisión de la Juventud del Congreso del Estado, presidida por el diputado Alberto Mujica 
Linares, y el Impajoven, unieron esfuerzos para realizar en dos días las celebraciones por el mes de la 
juventud. En el Museo de la Ciudad y en la sala Manuel M. Ponce del Jardín Borda se efectuarán mesas de 
trabajo, en las cuales colaborarán 160 jóvenes procedentes de diversos municipios de la entidad, con la 
finalidad de elegir a 60 diputados y suplentes que participarán el 12 de agosto en el Parlamento Juvenil 2016. 
Ayala Gutiérrez explicó que se debatirán temas vinculados con desarrollo sostenible, y el que logre plasmar 
mejor sus ideas será electo. En el parlamento participarán dos secretarios de la Comisión de la Juventud y 
también se elegirá al presidente de la misma. El titular del Impajoven señaló que en el 2015, la principal 
inquietud de los jóvenes fue respecto a los actos de represión y de abuso de autoridad de los elementos 
policiacos en contra de éstos, además de que en muchos casos son detenidos solamente por su vestimenta. 
En otro tenor, consideró que los adolescentes requieren espacios dignos para estudiar, por lo que no cree que 
sean adecuados los campamentos en plazas públicas para quienes no alcanzaron lugar en la UAEM. Agregó 
que siempre han existido aceptados y rechazados, por lo que no entiende esta iniciativa de la UAEM. 
El Sol de Cuernavaca, (Jéssica Arellano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4245436.htm 
 
Debuta Venadas UAEM en LIMEFE  
Las Venadas UAEM están más que preparadas para su debut en la Liga Mexicana de Fútbol Femenil 
(LIMEFE), en su división de Ascenso Premier, y buscarán hacer un buen papel en este sector peleando por el 
ascenso en esta su primera campaña dentro del torneo de Apertura 2016. Las morelenses, para el próximo 
sábado a las 14:00 horas, estarán recibiendo en el sintético de la Preparatoria Federal Uno a las Hadas, lo 
que será un duelo correspondiente a la jornada Dos del torneo de apertura. Reinoso Salinas, estratega del 
equipo, destacó que en esta su primera participación en LIMEFE le apuesta a jugar con un equipo en su 
mayoría de jugadoras novatas con un promedio de edad de 17 años, todas ellas estudiantes de preparatoria, 
en la que sólo estarán apoyadas por dos "veteranas" de este once universitario, así como la originaria de 
Tetecala y seleccionada nacional en la Sub 15, Fátima Arellano, que sigue siendo convocada a las 
concentraciones del seleccionado femenil, y por ende no será nada fácil el certamen para las jovencitas 
morelenses que no han dejado de trabajar bastante fuerte durante la semana con el objetivo de llegar con 
buenos augurios para esta competencia que esta por arrancar. El equipo está conformado por: Linda Rosario 
Sotelo Salazar, Natalia Guadalupe García Bernal, María Fernanda Monroy Ruíz, Alejandra y Fernanda 
Rodríguez Aire, Fátima Montserrat Arellano Beltrán, Abigail Rocha Rivas, Fernanda Renata Herrera Chávez, 
Diana  Melina Alejo Cortes, Carina Leticia Samano Morgado, Leila Utz Colel Brito Mójica, Wendy Daniela 
Herrera Chávez, Daniela Blancas, Adrián Arly Ocampo Huerta, Alejandra Lucrecia Sánchez Castillo y las dos 
experimentadas Valeria Itzel Albarrán Hernández y Jessica González, quienes fortalecerán la columna 
vertebral del equipo. Los equipos a los que se enfrentarán son: Leones, Panthers, Mar de Plata, Guerreras, 
Selección Puebla, Toros Querétaro, León, Forguer, Cuautitlán, Zacatepec Siglo XXI (clásico morelense), Real 
Halconas, y Cholula. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4245251.htm. 
 
Inició temporada Liga de Tocho Banderola 
Con una participación récord con más de 70 equipos inscritos, este fin de semana se inauguró la octava 
edición del torneo estatal de la Liga de Tocho Banderola, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos. Fue en el campo principal del campus Chamilpa de la UAEM, donde se realizó la ceremonia de 
apertura, con la presencia del Arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director de las Actividades Deportivas de la 
máxima casa de estudios, quien fue el encargado de dar la bienvenida a los equipos varoniles y femeniles 
participantes. La apertura de esta octava edición continuó con la disputa de los primeros encuentros de la 
jornada, como siempre, en medio de un gran ambiente colorido y familiar, pues asisten los padres de familia 
con sus hijos y esto hace el ambiente muy diferente, muy alegre. Ante la creciente demanda de equipos 
participantes, en esta que es considerada la mejor liga de Tocho en el estado, se dispuso de canchas 
aledañas para poder dar respuesta a la enorme cantidad de encuentros programados, por lo que de entrada al 
inicio de esta actividad se considera un éxito. 
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4244312.htm. 
 
VIVENCIAS CIUDADANAS…La inseguridad: ¿una ficción? 
Ahora resulta que dice el Ejecutivo que la inseguridad en Cuernavaca es una ficción, que todo es maravilloso, 
y no entiendo de cuál fumó porque la verdad es que no vive la realidad. Las cosas en cuanto a seguridad cada 
día están peor, digan lo que digan los que con choferes y escolta no se dan cuenta de lo que el ciudadano 
puede ver por la calle, como las camionetas con armas de alto calibre y son tan cínicos los delincuentes que, 
frente a los ojos de una amiga y en pleno día en Ahuatepec, echaron en bolsas de basura en la banqueta a 
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los descuartizados; asimismo, los balazos y el asesinado a una cuadra del Zócalo el sábado o domingo en la 
madrugada ha de ser una ficción. La verdad es que, después de oír la entrevista de Ciro Gómez Leyva, no 
entendemos los morelenses de qué ciudad habla; el C5 no sirve para lo que debería, así lo señaló muy 
claramente el hermano de Rodolfo García Aragón (qepd), pues para lo que se usa es para intervenir e 
investigar a los ciudadanos que no están de acuerdo con el régimen; y las cifras señaladas por el reportero de 
Tele Fórmula no pudieron ser rebatidas. Si es verdad que le ofrecieron protección de parte de los carteles al 
hermano del cantautor Joan Sebastián, pues que lo denuncie y se mande detenerlos, que es lo que la ley 
señala. Por ello, encabezados por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), junto con 
organizaciones sindicales, transportistas, comerciantes, maestros y grupos religiosos, se prepara para el 
próximo 16 de agosto la primera de una serie de marchas de protesta contra el gobierno, inclusive, la 
posibilidad de solicitar la desaparición de poderes en la entidad. De acuerdo a información proporcionada por 
integrantes del bloque opositor al Gobernador del Estado, se menciona que los primeros acuerdos establecen 
que sea el 16 de agosto la primera acción de protesta, toda vez que es la fecha en que los diputados locales 
convocaron a iniciar el periodo extraordinario de sesiones. Una de las iniciativas que pretenden aprobar los 
legisladores tiene que ver con la reforma constitucional que convertiría a la UAEM en un organismo público 
autónomo, lo que facultaría al Congreso local para nombrar a un auditor externo e inmiscuirse en la vida 
universitaria. Ante ello y las acciones irregulares de los legisladores, quienes han sesionado a media noche y 
resguardados por elementos de seguridad, los universitarios anunciaron que no lo permitirán y, además del 
diálogo al que han convocado, se habla de una megamarcha que partiría del Campus Chamilpa, a la cual se 
sumarían diversas organizaciones civiles. La aprobación de las nuevas leyes del Instituto de Crédito y de 
Modernización del Transporte, por parte de los legisladores, sumó la inconformidad de todos los sectores, 
cuyos representantes anunciaron que para el 16 efectuarían cierres carreteros para mostrar su rechazo a las 
reformas que dan entrada al Morebús y a la, dicen ellos, privatización del sistema en el Estado. Además, los 
mismos sindicatos de trabajadores de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial mantienen “tomado” el 
Congreso del Estado y manifiestan que no lo dejarán ni permitirán que sesionen los diputados hasta que 
echen abajo las reformas. En el mismo sentido, la Iglesia Católica, a través del Obispo Ramón Castro, dio a 
conocer que se sumará a las manifestaciones de protesta contra el gobierno actual, con el argumento de que 
la situación en Morelos ya es “insoportable” y es necesario un cambio de inmediato. Los grupos opositores al 
gobierno de Graco Ramírez analizan solicitar la desaparición de poderes en Morelos, como lo señaló el fin de 
semana pasado un periódico a nivel nacional. Cabe destacar que la desaparición de poderes es un proceso 
legal mediante el cual se declara que, por distintas causas políticas o sociales, han dejado de existir como 
tales los poderes públicos de un Estado de la Federación de México y, por lo tanto, el Gobierno Federal, en 
este caso el Senado de la República, interviene por sobre la soberanía del Estado para designar nuevos 
poderes que sustituyan a los desaparecidos. Creo que no se da cuenta el gobierno estatal de cómo está 
molesta la gente; la irritación de los ciudadanos es una realidad y la verdad es que nadie le tiene confianza. 
¿No cree usted? ACUÉRDESE: la Facultad de Diseño, de la UAEM convoca a los interesados a ingresar al 
Programa de posgrado de la Especialidad en Diseño de Publicaciones a participar en el proceso de admisión 
a su Primera generación, para el semestre agostodiciembre 2016. El objetivo es formar especialistas en 
diseño de publicaciones con base en conocimientos teórico-prácticos que generen soluciones formales, de 
manera coherente y propositiva, para la elaboración de publicaciones que reflejen calidad y articulen de 
manera asertiva el concepto visual con el contenido temático; con duración de dos semestres escolarizados, 
con 56 créditos totales, con un costo de $ 4,000.00 M.N. por semestre. 
Diario de Morelos, p.10, (Teodoro Lavín). 
 
Breverías culturales 
Cochlospermum vitifolium (Willd.) Spreng, Rosa amarilla Cochlospermaceae., planta del mes del Jardín 
Etnobotánico y Museo de Medicina Tradicional. La Pánicua es un árbol originario de América tropical, y 
específicamente de México, habita en climas cálido, semicálido y templado desde el nivel del mar hasta los 
l000m. Presente en vegetación perturbada asociada a dunas, borde de manglar, sabana, bosques tropicales 
caducifolios, subcaducifolio, subperennifolio y perennifolio, matorral xerófilo en planicies o colinas, bosque 
espinoso, en los bordes de bosque mesófilo de montaña, bosque de encino y de pino. Investigadores de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos y de la Universidad Nacional Autónoma de México, han 
realizado estudios donde se menciona que entre las propiedades herbales de Pánicua, están las siguientes: 
Regula los niveles altos de glucosa. Regula la presión arterial alta (vasodilatador). Protege al hígado. En 
Veracruz sólo se menciona su uso en piquete de culebra o mordedura de víbora esparciendo el polvo sobre la 
zona afectada. Otros usos medicinales que se le dan a esta planta son contra las diarreas, las enfermedades 
del hígado, y en general, para impedir hemorragias postparto y nasales, contra granos, y úlceras. Además se 
usan como pectoral y para baños curativos. 
El Regional del Sur, p.16, (Bonifacio Pacheco). 
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Estatal:  
 
Liberan pago de becas para 1,200 estudiantes 
La Subsecretaría de Educación liberó ayer el pago de la Beca de Manutención para mil 200 estudiantes del 
nivel superior correspondiente a los meses de junio, julio y agosto, con lo que cumple (de manera tardía) con 
la entrega de este beneficio económico para los alumnos de más bajos recursos, correspondientes al ciclo 
escolar 2015-2016.  Miguel Ángel Izquierdo Sánchez, subsecretario de Educación, anunció que será entre los 
meses de septiembre y octubre cuando se dé a conocer la nueva convocatoria de las Becas de Manutención y 
los estudiantes de este nivel educativo puedan inscribirse para recibir el recurso que va de los 750 a los mil 
pesos mensuales, de acuerdo al tiempo de su carrera. Los requisitos para acceder a esta beca son: contar 
con promedio mínimo de ocho, estar inscrito en un plantel público de nivel superior, comprobar una situación 
económica baja y no tener acceso a otro tipo de beneficio de esta naturaleza. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4245442.htm 
 

Nacional: 
 
Se pospone al 8 de septiembre sesión de la comisión organizadora del IPN 
La Comisión Organizadora del Congreso Nacional Politécnico (COCNP) sesionará el próximo 8 de 
septiembre, dio a conocer ayer la Secretaría General del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Luego de su 
primer encuentro el pasado 4 de julio, en el que autoridades del IPN abandonaron la reunión al ser 
presionadas por una parte del pleno de representantes, inconforme con la organización de la mesa directiva, 
se había planteado un nuevo encuentro para el jueves 4 de agosto. Sin embargo, dicha convocatoria quedó 
invalidada porque no fue aprobada por el comité, integrado por dos representantes de la Asamblea General 
Politécnica (AGP), uno de personal académico, de apoyo y de asistencia a la educación y por dos 
autoridades. En un comunicado, la Secretaría General del IPN exhortó a los integrantes de la COCNP a 
atender lo establecido en los acuerdos, y por instrucciones del director general, Enrique Fernández Fassnacht, 
convocó a una nueva sesión para el 8 de septiembre en el auditorio de la Unidad Politécnica para el 
Desarrollo y la Competitividad Empresarial, en Zacatenco. El único punto para la sesión, se señala, será la 
elección de un representante de la planta académica y otro del personal de apoyo y asistencia a la educación 
para conformar el comité. 
La Jornada, p.35, (Jéssica Xantomila). 
 
Presunto desvío de fondos para ciencia en BC 
Alexei Fedorovish Licea Navarro, funcionario del Centro de Investigación Científica y de Estudios Superiores 
de Ensenada (Cicese), habría desviado para beneficio personal recursos del Consejo Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt) destinados a diversos proyectos, entre ellos el del Consorcio de Investigación del Golfo 
de México (Cigom), de acuerdo con una denuncia interpuesta ante el órgano interno de control del Cicese. La 
acusación, presentada por el investigador Genaro Pimienta, de la Universidad de Yale, señala que el servidor 
público, sin licitación alguna, compró a uno de sus estudiantes de maestría y a una empresa instrumentos 
tecnológicos con valor superior a 18 millones de pesos, que no cumplen los requisitos para estudiar la 
degradación de hidrocarburos en esta zona, considerada estratégica en la reforma energética. 
La Jornada, p.27, (Antonio Heras). 
 
UANL y Conalep  intercambiarán modeacadémicos  
La Universidad Autónoma de Nuevo León y el Conalep signaron la firma de un convenio para intercambiar 
modelos académicos.  Con la presencia del gobernador Jaime Rodríguez Calderón, el rector de la UANL, 
Rogelio Garza, y Roel Guajardo, director del Conalep, se acordó que ambas instituciones intercambiarán 
experiencias en temas culturales, de educación y en el sistema educativo.  "Este convenio que hoy se firma 
implica que la Universidad pone a disposición del Conalep la mayor parte de las acciones para capacitar 
maestros, mandar alumnos a hacer el servicio social, tutorar alumnos, echar la tecnología que la Universidad 
tiene al servicio del Conalep y el Conalep con eso crece. Por su parte, Roel Guajardo consideró que este 
convenio propiciará la mejora en el nivel académico de 18 mil alumnos y 893 maestros. "La idea es que 
podamos hacer, en esa sinergia, un aprovechamiento  para que los investigadores hagan investigación en 
Conalep, y si tienen trabajos de investigación, hagan divulgación con los alumnos y docentes del Colegio 
Nacional de Educación Profesional Técnica", señaló Guajardo.  
Milenio, (Orlando Maldonado Rodriguez), http://www.milenio.com/region/Convenio_UANL_Conalep-
modelos_academicos_UANL_Conalep_0_785321634.html 
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Graue: El CELE evolucionará a Escuela de Lenguas Extranjeras 
El Centro de Enseñanza de Lenguas Extranjeras (CELE), que este año cumple medio siglo de actividades, 
evolucionará a Escuela de Lenguas Extranjeras, anunció el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers. 
“Cincuenta años ya son suficientes y espero que este año se convierta en Escuela de Lenguas Extranjeras; es 
algo que tiene más que ganado. Sé que la propuesta de modificación ya pasó por comisiones del Consejo 
Técnico de las Humanidades y empezará su trayecto por los cuerpos colegiados, en los que, estoy seguro, no 
vamos a encontrar mayores oposiciones”, dijo el rector al inaugurar el 17 Encuentro Nacional de Profesores 
de Lenguas Extranjeras. Enseñanza y aprendizaje de Lenguas: exploración de principios y prácticas actuales. 
En el encuentro, que reúne a ponentes de 50 instituciones nacionales e internacionales, Graue destacó que 
32 planes de estudio de la UNAM incluyen ya la impartición del inglés a todos los estudiantes, pues el 
aprendizaje de otro idioma no sólo es una herramienta para enfrentarse al mundo globalizado sino que 
fortalece las redes neuronales y, con ello, abre la posibilidad a que desarrollen nuevas capacidades 
intelectuales. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975848.html 
 
El IPN debe optimizar los recursos asignados por la Federación: EFF 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) es una institución fuerte en la que el buen ejercicio presupuestal es 
clave para la renovación integral y para su fortalecimiento, señaló el director general de esta casa de estudios, 
Enrique Fernández Fassnacht. Al encabezar una reunión de trabajo del Programa Integral de Fortalecimiento 
de la Infraestructura Física Educativa (PIFIFE), el titular del IPN hizo hincapié en la necesidad de optimizar los 
recursos asignados por la Federación con el propósito de que impacten favorablemente en la realización de 
las funciones sustantivas. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/976047.html 
 
Estudian efectos de contaminantes emergentes en la salud humana 
Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) estudian los efectos de los 
contaminantes emergentes en los alimentos, pues hay evidencias de que están asociados a la obesidad, la 
diabetes y el cáncer. En conferencia de prensa, el investigador Roeb García Arrazola, de la Facultad de 
Química, explicó que esos contaminantes son compuestos de distinto origen y naturaleza química, cuya 
presencia en el ambiente y sus consecuencias han pasado inadvertidos. En las aguas subterráneas y tratadas 
de México han sido encontradas trazas de principios activos de bisfenol A, aspirina, ibuprofeno y diclofenaco, 
entre otros, que llegan a los alimentos a través del riego. Los contaminantes entran o tienen contacto con el 
organismo humano y, después de permanecer un tiempo, son expulsados por la orina y ésta se incorpora 
finalmente a las aguas residuales. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/976037.html 
 

Internacional: 
 
Muere el Premio Nobel de Química Ahmed Zuweil 
El conocido científico egipcio Ahmed Zuweil, que obtuvo el Premio Nobel de Química en 1999, ha fallecido a 
los 70 años en California (Estados Unidos), donde era profesor en la universidad, informaron hoy los medios 
locales. Las autoridades egipcias lamentaron la muerte anoche de Zuweil, al que calificaron de "hijo ilustre", 
mientras que la prensa egipcia destacó hoy en sus portadas la noticia y adelanta que será enterrado en 
Egipto. Aunque oficialmente no se ha informado de las causas de su fallecimiento, el científico sufría al menos 
desde 2013 cáncer de médula espinal. 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/patrimonio/2016/08/3/muere-el-premio-nobel-de-quimica-
ahmed-zuweil 
 
 
 
 


